
学校生活のようす １２月２日～ 

第４回ＰＴＡ理事会 

 ２日（金）の夜，第４回目となるＰＴＡ理事会が開催されました。この日は運動会の反省や令和５年度ＰＴＡ

役員選出等について話し合いが行われました。参加された理事のみなさん，お忙しい中をご参加いただき誠にあ

りがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

短縄レディ・ゴー 

 火曜日の朝，久しぶりにスポーツタイムで短縄レディ・ゴーに取り組みました。全校の子どもたちが１分間で

何回とべるかに挑戦しました。寒いこの季節には全身運動でかつ一人で手軽にできる縄跳びはとてもよい運動で

す。冬休み中には家庭でも継続して練習できるといいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ダメ！」って言えるかな？ 【１年生・道徳】 

 １年生の道徳の授業の様子です。自分が嫌なことをされたときに，しっかりと「嫌だ」とか「ダメ」って言え

るかどうかを，教材文をもとにして考えました。ちょっと答えにくい自分の意見を Google Formを使って答える

などの細かい配慮のある授業でした。 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

学校に寄附をいただきました 

 ７日（水），上宮地地区に在住の横内 孟様・直子様より，ご夫妻の結 

婚５０周年を記念して，櫛形北小学校の教育に役立ててほしいということ 

で，過分なるご寄附をいただきました。横内様は代々，上宮地地区で櫛形 

山の清澄な水を利用して醸造されている「榊政宗」の蔵元，横内酒造を営 

まれており，その横内酒造も今年創業１５０周年を迎えられたそうです。 

 いただいた寄附は，本校の子どもたちのために有効に使わせていただき 

たいと考えています。ありがとうございました。 

 

小笠原流礼法の授業【５年生 他】 

 ６日（火）２～４校時に小笠原流礼法の授業がありました。３年生は折形，６年生は紐結びを，５年生は戸の

開け閉ての作法を教えていただきました。３年生と６年生の様子は校長が出張に出ていたため，撮影できませんでした。 

５年生の授業のあと，最初に職員室に鍵を借りに来た５年生の男の子は，とても緊張しながら職員室の入り口の

戸を開け閉めしていました。（とても上手にできていましたよ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

時速と距離から時間を求める【５年生・算数】 

 ５年生は算数で「単位量あたりの大きさ」について学習しています。この日は「時速２５kmの台風が４００km

離れた場所に移動するのにかかる時間」を求める問題に取り組んでいました。子どもたちの理解をより深めるた

め，問題を解いて答えを出すだけではなく，なぜそうなるのかを友だちに説明します。 

 また，この授業にはほかの学年の先生も参観に来ていました。お互いに授業を見あうことで，自分自身の授業

改善につなげるのが目的です。今回の授業も，授業改善のためのヒントがたくさんある授業でした。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

テータを分析して結果を予想する【６年生・算数】 

 こちらは６年生の算数です。統計処理についての学習で，小学校の算数では新しい単元になります。日本では

データを比較するとき，平均値を用いることがとても多いですが，この日は平均値のほかに中央値や最頻値，度

数分布を示すヒストグラムなど，さまざまな視点からテータを解析し，結果を予想しました。算数なのに一つの

正解を求めない，画期的な学習だと私は思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

賞状伝達集会【オンライン】 

 

 

 

 

 

 

 



 ８日（木）の朝，オンラインによる全校集会を行いました。この日の内容は賞状伝達で，夏休みの読書感想文，

理科自由研究，１０月に行われた陸上記録会でそれぞれ優秀な成績を収めた人たちに賞状を渡しました。詳細は

来週発行する学校通信に掲載しますので，そちらをご覧になってください。 

 

 

 

 

 

 

 

ドッジボール 

ある日の休み時間の様子です。１年生と一緒にドッジボールをしているのは６年生です。私もいろいろな学校

の休み時間の様子を見てきましたが，あまり見られない素敵な光景です。 

 

 

 

 

 

 

 

自分が作ったＰＩＺＺＡを紹介しよう【４年生・外国語活動】 

 ４年生は外国語活動で，自分が作ったピザの紹介をしていました。ピザには具沢山でボリュームたっぷりのお

いしそうなピザや，具材を使って顔を描いたピザなど，さまざまなものがありました。具と用いた具の数を，英

語で堂々と発表することができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

カスタネットの合奏「パフ」 

 ドレミファ発表会の時にできなかった低・中・高の２学年合同のカスタネット「パフ」の演奏を，金曜日の朝，

行いました。動画を編集し，近日中には公開できると思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２年生授業参観 

 ７月に実施することができなかった２年生の授業参観を，１２月９日（金）に実施しました。教室にはとても

たくさんのお父さん・お母さんがお越しになり，学習に取り組む子供たちの姿をご覧になっていただくことがで

きました。子どもたちも久しぶりの授業参観にちょっと緊張気味だったようです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今週，図書室を覗いてみると，あちらこちらにクリスマスツリーやサンタクロースなど，季節によく合ったも

のが置かれていました。みなさんは今年，サンタさんにどんなお願いをするのかな？ 

 

 

 

 

 

 

 


